
１ ２５１０ 第１ ループ ナー の

一様より、１月２５日に開 された「上 期

活動 期活動予定」等の 出 の

が きました。 のため 問出

来ず、すみませんとの事でした。

２ ２月２日に定例理事 を開 し、２月３月

のプ ラ 、新 間例 の決算、２月２

日開 の 立 間例 の予算案を しまし

た。

川 より ２５１ ２５３ ２月例

案 を受 。

より ２７１ ２７２２ を受 。

成２５年度留特連 部 ック特 支援学

合 業を う の案 が いております。

　 　高

　今月２２日の 立 間例 は にて開 致

します。 ど皆様には にてお らせを

いたします。 数の参加をお願いします。

　 　

　本日は、 ー リークラ の国 的な動きを

的に見る方 についてお話をさせていただ

きます。

　現 、国 ー リー日本事 が 中で
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活動している　 ー リアンの情 を日本語に

して様々な で情 発 をしています。

イッ ー、フェイス ック、ホー ー 。

のない方は とんど触れずに ごしている

かと思います。私は、 員研 員 で情 発

の役 を担っている関 でよく利用させてい

ただいております。なかでも も い情 を発

されてる ールとして イッ ーが重 して

います。 イッ ーをもっと に 明すると、

１０ のコミ ニケー ン ール。 き

な人や ある団体の 況をチェックしたり、

自分の きな事をつ やいたりして 中の

ー ーとつながれるものです。自分に発 し

たい情 がなくても、情 の のみで使用し

たければそういう事も です。 な 続き

があると ている方がいると思いますが、

ニークな 、Ｐ 、自分の ールアド スを

するだけです に使用出来ます。

　国 ー リー日本事 のホー ー を

よく見ている方でも、情 を るためには 度

もクリックして自分で へ入って さなければ

いけないので、なかなか大変な作業になります。

イッ ーには新しい情 や為になる 事が

新されるた 新情 が発 され、 しく

がなされている ー へ してくれます。

では国 ー リー日本事 のホー ー

上でも「 ー リー関連ニ ースは、国 ー

リー イッ ー日本語 をご さい」

と されており、 イッ ーを使用するよう

に められています。

　１月の イート かったものだけを げ

てみても、ナイ ェリアで リ に取り組

む方の 。 ＴＴと、アフリカで病院 を

する ー ー ップスとの協力の 。先月

行われた国 協 の を見ることの出来る

ー の 。アフ ニス ンで 子の学 を

設立するために どうり を懸けで した、

ー リアンの 。それとインドで リ

の取り組み、と色々なカテゴリーの情 がラ

ン に発 されております。

　２月は ー リーのカ ン ーで「 理解

月間」として 定されています。この２月に、

中の ー リアンの活 を る目的で、

イッ ーでアカ ントを作成する、またはこれ

を活用してみるというのを してみては で

し うか。 のある方がいらっし いました

ら、お いいたします。

第３ の情 が終わりました。 当に

て頑張りました。　 情報集会第３班

理事 を 用にて しました。 し ござ

いません。　 山本会員

中出 と 活動 員 に にてお

をご になりました。　 行徳、鈴木会員

　 　 　　　５７０ ００

　今　 　　 　１００００

　累　計　　　５８０，６００円

「ことしの留萌」

　留萌市 　高橋　定敏様

　先 ど日の丸

に 対して、

が代を皆さんと

している間、

色々私なりに日

本人として生ま

れて かったと

思いました。日

本の や 化、そして私達が持ち続けてきた

生活に まで、今、 は 的に見 さ

れ、 い を受けているという事は、日本人

をもう一度 しく理解していただく、大事な

になっているかなと思っています。

　実は、私は中川一 先生の 書をしている時

代に、インドの ーテ さんが日本に来日

した 、ニ ー ー ニホテルで を いて

いました。その時に「日本の国は で １で、

的にも かであるが、日本人の心に触れれ

ば触れる ど は かでも心の かさは
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られない」と言われた事が今でも私の心の中に

残っております。

　しかし、今 ー リアンの皆さん方の の

に く活動をいつも見ている中で、やは

り の が、 が ければ い ど皆さん

方が、「 せ、健康、 生き」ができると

ました。実は、 中 病院 医院

の 先生のお話を いた時に、やはり「

せで、健康で、 生き」は、 と生きがいが一

大切だと言っておられました。人間はそれ

れ せを めて らしていますが、色々な出来

事がございます。しかしその出来事を支えてく

れるのが、 であったり、 の であった

り、 間であったりします。その中で、 せホ

ル ンの話がありました。セ トニンという

せホル ンがあり、これは しい を頂いた

り、 しい 色を見た時に、このセ トニンと

いうホル ンが出るそうです。もう一つは キ

ト ンというホル ンで、これも せホル

ンの一つで、これは他人の身になって 事を考

えてあげたり、他人に んでもらったりした時

にこの キ ト ンというホル ンが出来て、

この せホル ンが健康 くりに大きく す

るとの話でした。 もが他人の為、 の為、

という思いを持つと健康で せな街 くりが出

来るというお話を きました。

　私も留萌市の市 という職を戴いて 年の

月が流れようとしています。私が 任した時、

留萌市の財政状況は大変厳しい状況でした。間

違いなく財政の 、当時５００ 以上の

がありましたので、留萌市の予算 からいう

と、大変な だと思いました。ただ、私はいく

ら財政が厳しい中にあっても、現状をただ 持

するだけではなく、変化にしっかり対応してい

かなければならないと考えておりました。 方

自 体の財政が厳しいのは、どこの も 状

況であり、様々な要 がございます。ある自

体は、国の 対策のなかで 共事業の を

やって一時的に 対策は出来たけれども、そ

の時出来た によって中々財政の処 が出来

なくなってしまった。 本として施設は

残ったけれども、 管理すら ならない。そ

ういう事情が留萌市においてもスキー場であっ

たり、 るもの施設でもありました。

　私は留萌市にとって、子供たちにとって い

思いはさせるけれども、現状を打 する為にも

しっかり時代に対応して、生き残って持続

な自 体 をする為には、き しい判断だけ

れどもしっかりとした決断をしなければと考え

ました。時代、その時の それらの流れを

しっかりとつかんで対応する。国、道の政策や

予算で使えるものは 分活用する。その中で生

き残りを懸けて、けして留萌の街を させる

事なく、行政としての責任を果たしていきたい

との い思いがありました。生き残りを懸ける

場合に、一 いものだけが生き残るのか、一

いものだけが生き残るのかと言うと、そう

ではなく、 ー ンの進化 ではありません

が、生き残るのは時代の変化にしっかり対応し

た者とのことですから、ある では昨日、今

日、明日というなかで、職員としっかりと話を

しながら、常に新しい事にとりかからなければ

なりません。

　事業をする場合に予算 が必要になります

が、アイ アとして事業を組み立てていれば、

必ず道や国の政策の中で、それに 当する 事

が出てくるはずだと、そういう い思いがあり

ましたので、特に若 職員の方々とこれからの

５年１０年、３０年先の留萌を考えてアイ アを出

してもらいました。若い職員にも留萌の将来に

対しての行政としての責任を持ってもらうよう

に、 を しました。職員一人ひとりの

を理解するにはやはり、一人ひとりの職員

と目を合わせて話をしなければと思い、私の部

に７人ずつ来ていただいて、一人ひとりとの

コミ ニケー ンを図りました。病院の

師さん以外の人とは全ての人と 致しました。

その中で職員が を思っているのか、市民とそ

う向き合っているのか、一人ひとりの職員が市

民のニーズをどう考えているのか、自分は将来

どういう道に進みたいのか、そして自分が変え

たいと思うことは無いか、等々、色々 を重

ました。私が 任当時は本当に市役 に任せ

ていいのだろうかという一市民の 安 、もう
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一つは 施設や体育施設、図書館などを Ｐ

人などに を任せる民 化という流れも

ありました。民 化しなければ ー スも 実

しないのかと言う問いかけもありました。しか

し、市民の問いかけの中で一 私が大事だと

思ったのは、留萌の将来の医 や や を

すその 車を、 策として役 は 的に

取り組む事が出来るのかと言う問いに対して、

しっかり応えていかなければならないと考えて

おりました。ですから３０代の若い職員と し

た時、３０年間は市の職員として める ですか

ら、３０年 の留萌市を見据えて、その責任を

しっかり果たしていく を持ってもらう事が

大切と思い、その をしてス ートを切りま

した。

　職員には、行政とはこの街の中で 大の ー

ス業である事を市民に めてもらい、市民に

必要とされる組 にならなければならないと対

話の中で話しております。ある では 人の

では出来ないといか、 だけでは出来

ないと行政 ンとして言われる事がありますが、

生き残りを懸けると言う事においては、 当

い 力が必要となり、個々の を必要とさ

れることから、「 」 の で 人の

を発 してもらいたいと職員には言っており

ます。職員の皆さんはしっかりとした 、

を持って、そして、行政として 的に市民

ー スを進めていく。それが留萌市の 合

画に げている市民 足度を める、と言う事

につながっていきます。 々 と予算 行し

て と ー ス提供していくだけでなく、

ー ス産業としての をしっかりと持って、

センス的な 力を持ちながら、職員と共に

一緒にやっていきたいと、 えてまいりました。

　 しでも市民に んでもらえる、楽しんでい

ただく、その様な を行政として増やしてい

く、出来るだけ しみや しみを なくし、留

萌に んで かった、留萌に生まれて かった

と思われるようになる事を増やしていくことが

行政の 事と思っています。役人、役人と言わ

れますが、役に立つ人だから役人であり、役に

立つ だから役 と呼ばれるようにならなけれ

ばなりません。その を職員で共有する事が

財政を 建して次のステップに入る事が出来る

のではないかと思います。

　財政 建は市民、職員、 、皆の理解を頂

かなければ出来ないことですから、私はまず、

スリ 化する事を考え、職員の 化を考えま

した。人 の ような街を参考に、リストラ

を行い、もう一つは カットでした。 通は

財政 建をする場合、国から 定されるのが１

カットが 通ですが、 張市が財政 建をす

る時は、あまりにも が大きす ２ カット

せざる終えませんでした。今まで財政 建団体

になっても１ 以上カットしたことはありませ

んでした。そこで留萌市に いても、財政 建

団体に していないのに、２ カットを受け

入れ、職員が受け入れてくれました。全国でも

財政 建団体になっていない市がこれだけの

カットをした例がない どでした。

　今私が したいのは、スリ 化をして、安心

安全な対策をしっかり進めて、そして市の職員

の中にも、将来に向けてのアイ アを出したり、

政策立案できるような職員を育てて行きながら、

時代に対応した組 を作っていこうと思って行

動しています。今、病院、市役 の職員の考え

方は大きく変わってきたと思います。これは職

員一人ひとりの が出来たと思っていま

す。これだけの カットをしても色々な提案

が生まれてきておりますし、例えば、 に

の を１千 で 入しましたが、こ

れも職員が の 事業で全て で出

来る事業にチャ ン した 果で、道の

を通 て に提出して された 果です。

　昨年に入ってからこの を使って、職員

が 次産業化に向けて 協 と共に、リンゴ

の気持ちという フトドライの リンゴ作り

に取り組みました。これも農林 の 次産業化

の予算を使って、農業、漁業の留萌で取れる

を使って新しい を作り出す みをしており

ます。今年１月から し大 として新 の発

に りました。今年はまだ３０００ だけですが、

留萌、 で し の状態です。今年は３

増の１ を作る予定とのことです。本当に
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小さなことですが、職員の提案により実現した

事例の一つです。職員がその現場の中で出来る

事を考え、未来を見据えて行動する事が職員の

一人ひとりの中に生まれた事は大変重要な事だ

と思います。

　「うまいよるもい市」や昨日行われた「やん衆

横丁」などのイベントなども担当課の職員だけ

でなく、その他の職員も交代交代で全ての課の

職員が参加して、市民の楽しみやニーズを個人

個人が受け取って、肌で触れる事が大切で、役

に立つ人として「役人」と呼ばれる職員が増え

てきたと思っています。

　留萌市として今年、これから進めていかなけ

ればならない問題として国の農業政策がありま

す。ＴＰＰの問題もありますし、米の減反政策

もあります。特に農業に特化した、新たな事業

の取り組みが必要となります。また漁業につい

ても東海大学と一緒になまこの研究や、さらに

ホヤやカキの栽培等についても種苗生産の研究

が行われています。また函館未来大学では、な

まこの生産状態を調査するために、アイパッド

を使って若き漁業者がなまこの取った数を打ち

込み、未来大学でなまこの管理をしているとい

う、これも画期的なことであり、大学を持たな

い留萌で東海大学や、函館未来大学の職員と漁

業者の方々が交流できると言う事は大変明るい

話題となるのではないかと思います。

　次に健康の駅の話になりますが、旭川医大と

のコホート事業の研究では、眼底写真を撮って

送る数は１５００人を越えており、１７００人の予定で

すので、あと２００人となっております。これも

旭川医大との連携で大きな成果もでてきており

ます。旭川医大とは大学院生のころから留萌市

立病院に来ていただいて新たに学生の為の宿泊

施設も建設致しましたので、今まで以上に旭川

医大とのパイプが出来ました。しかし、まだま

だ全道的に医師の数が足りません。留萌市にお

いても３つの科の常勤医師確保が困難な状況で

す。医大との話し合いを通して医師の確保を全

力で頑張りますが、留萌市立病院でもまだまだ

医師確保が大変だと言う事をご理解頂きたいと

思います。

　３つ目に留萌港の利活用についてですが、留

萌港開港以来初めて、ナッチャンワールドの

フェリーを使った戦車５台、トラックを含め３０

台の陸揚げがありました。これは旭川第二師団

を有事の時にすばやく対応させるためのテスト

ケースとして行いました。これは国の政策での

利活用ケースですが、７月には飛鳥Ⅱと日本丸

の寄港が決まっております。また、留萌港の倉

庫には輸入アクセス米（外米）数千トン入れる

方向性も見えてきましたし、もう一つ付け加え

るならばトド松材の韓国への輸出の方向性も見

えてきております。これで新たな林業産業の発

展も見えてきました。

　子供達の教育に関しても、行政としてしっか

り責任を果たしていかなければなりませんし、

心育む図書に対しての事業、さらには学力体力

共に向上させるための政策に対してもしっかり

支援していきたいと思っております。いずれに

しても職員と私どもがしっかり留萌の将来に向

けてどの様に進めるかしっかりと方向性を見定

めて、まだまだ国の交付税に頼らなければなら

ない財政事情ではありますが、守りの戦略では

なくて、生き残りを懸けて、守りながらもしっ

かりと攻めの戦略を打ち出していきたいと思っ

ております。ゴミ処理場のライフラインを整え

おりますが、その他のライフラインの整備も考

え、市民に安心していただけるような街を作っ

ていければと思っております。私としては色々

な夢を語って大きな夢を持ち続けることが大切

だと思います。財政事情の問題から現状の予算

の中で中々厳しい部分がありますが、この街に

生まれ、この街に育ったひとりとして、先人が

築いたこの街のその思いを、もう一度思いなが

ら私自身の判断を間違える事無く、体力気力を

整えて頑張っていこうと思います。

　これからも皆様のご理解ご協力をいただきま

すようにお願いしてお話を終わらせて戴きます。

ありがとうございました。
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部会員「 い 」

　まずは、「 な、 って難しいやろ。行き

まっても、行き まったと考えたらあかんのや。

それでおしまいや。 気も もわいてきいひ

んで。」関 の言 が いのはご ください。

私が入 して数年は ルの がありました

が、その 考えられない ど が れなく

なってきたとき、よく き合いに出されていた

言 です。そして時代に対応するにあたり、

を するため入 間もない 員にまで

を める を作り上げ、実 に活用しておりま

した。

「こけたら、立ちなはれ。」 ンプルながらとて

も きな言 です。人に こしてもらうのでは

なく自分で きるんやで、という として受

け取っております。

「とにかく、考えてみることである。 して

みることである。そして、やってみることであ

る。 すればやり せばいい。」という言 。

大きな で な人が りにいくらでもいる、

頼れる人も い。それでも自分で考えること、

自分で動くことの大事さを いた言 ですが、

判断 のしっかりしていない新入 員もベテ

ラン 員と ように 見を める はその

時代にも確かにありました。

「 としても二 に上がりたい、どうしても二

に上がろう。この が ゴを思いつかせ、

を作りあげる。上がっても上がらなくても

いいと考えている人の からは、 ゴは生ま

れない。」困ったらす かに頼るのではなく、

まず一生懸 考える をつけさせられました。

「どうしてみんなあんなに、他人と ことを

やりたがるのだろう。自分は自分である。

の人間がいても自分は自分である。そこに自分

の自 があり、 りがある。そしてこんな人こ

そが、 の のために本当に必要なのであ

る。」ありたい があれば、そうはならないはず、

という めです。

「人間の というものは、し ればいくらで

も出てくるものである。」とか「もうこれでお

しまい。もうこれでお 上げなどというものは

ない。」とも言っております。

「私は、 するかもしれないけれどもやって

みようというような事は決してしません。 対

に成 するのだということを、確 してやるの

です。 が でもやるのだ、という 気込みで

やるのです。」

「自分が利を るために、 必要に自分の を

することは決してすまい。な なら、そうし

て られた応援や協力は、また目に見えないし

がらみを生み、道を くするからである。」

「人より一時間 に くことは い。 力で

ある。勤 である。だが、いままでよりも一時

間 なく いて、いままで以上の成果を げる

こともまた い。そこに人間の き方の進 が

あるのではないだろうか。」

　本にすると数 分にもなる松 業者

の言 の中から、自分の きな言 だけを

してみましたが、 してみて共通しているの

は「 を る」「ありたい を持って行動す

る」「 めない」ということでした。この３つが、

自分で いて、自分なりに 化したなかで大事

にしている 本的な考え方なんだなということ

を、今 この話を考える中で確 できたことは

重なことだと ております。このような

を作っていただいたことに し上げて、

私の「年 大いに語る」を めさせていただき

たいと思います。

　ご ありがとうございました。
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